

Una investigadora del IEO accede por primera vez a la vicepresidencia en 102 años

Vigo se sentará en el buró científico marino más prestigioso del mundo

España gana peso específico en el Consejo Internacional del Mar y se sitúa a la par que Canadá, Suecia o Francia

L.C. SAAVEDRA | VIGO
 ■ La ciencia marina viguesa, y por extensión la comunidad científica española, ha alcanzado por méritos propios la elite mundial de esta disciplina, al acceder a una vicepresidencia del órgano ejecutivo (buró) del Consejo Internacional para la Exploración del Mar (CIEM), considerado el organismo más prestigioso y veterano del mundo en este campo, con cerca de 2.000 científicos y 19 países asociados y con 102 años de funcionamiento. El sillón de vicepresidenta será ocupado por Carmela Porteiro, investigadora del Instituto Español de Oceanografía (IEO) de Vigo, y que ya era delegada en España para ese organismo.

El nombramiento, que será oficial desde el próximo 1 de enero, combina, por tanto, tres factores singulares. Se trata de la primera mujer española que accede al cargo en los 102 años de historia de la institución; es la segunda en la larga vida del organismo que tendrá esas altas responsabilidades, ya que estuvo precedida hace cerca de una década por una científica portuguesa, y, representa, finalmente, la séptima vez que la comunidad científica española alcanza ese estatus en el órgano de dirección del CIEM en toda la trayectoria de la representación hispana en la entidad de estudio de la vida marina.

Recomendaciones

Porteiro fue elegida miembro del buró por sus colegas, y acompañará al presidente, el vicepresidente primero y

otros cinco vicepresidentes más. Con esta designación, España accede, junto con Canadá, Francia, Rusia, y Suecia, a un puesto clave en una institución que presta asesoramiento científico a relevantes organismos pesqueros, tanto de orden político y decisorio de la gestión de los recursos, como en relación a datos de las reservas marinas propiamente dichas en numerosos mares del planeta. El CIEM evalúa y elabora periódicamente informes y formula recomendaciones para la Unión Europea y para comités de pesquerías desde las aguas de Gibraltar hasta Groenlandia y sus zonas adyacentes.



Porteiro, en primer término en una imagen de archivo

Carmela Porteiro: «A nivel país, estamos entre la élite»

■ Carmela Porteiro recibió en Madrid la llamada de La Voz. «Gracias»; «pero ¿cómo se han enterado?», añadió. «¿Qué representa este nombramiento?, pues puede imaginárselo; estoy muy contenta por esta designación, porque es un paso muy grande en mi carrera profesional. Sin embargo, es preciso reconocer que es un nombramiento a nivel de toda la comunidad científica española; yo diría incluso que a nivel país esto nos sitúa, si no estábamos ya, entre la élite mundial de la ciencia marina, al nivel de países como Suecia, Francia o Estados Unidos.

Porteiro no tiene ninguna duda de que el CIEM,

del que es delegada en España, «es sin duda uno de los organismos más prestigiosos del mundo

en cuanto a asesoramiento científico en este campo». A partir del mes de enero tendrá que duplicarse, puesto que al hecho de ser delegada unirá sus competencias como vicepresidenta del buró, que es el máximo órgano ejecutivo de todo el Consejo Internacional para la Exploración del Mar.

«¿Los restos para el futuro?, pues desde los actuales de asesoramiento a los países y organizaciones pesqueras, a la participación en los Comités Regionales de Pesca y todo lo relacionado con la gestión medioambiental, que ya es desde hace años una de las tendencias más fuertes de la Unión Europea».

DATOS

¿Qué es el CIEM?

■ Es un organismo formado por unos 2.000 científicos marinos de 19 países, que elaboran dictámenes y recomendaciones sobre la gestión de las pesquerías en numerosos mares del planeta.

Cientes

■ La UE, Rusia y organismos pesqueros.

Reportaje



XURXO BLANCO

Ciproga ya explota el Multicine Deza

Ciproga crea en Vigo 1.800 nuevas butacas de cine

LA VOZ | VIGO

■ La empresa Ciproga, de capital cien por cien gallego, explotará las diez salas de cine que se construirán en el Centro Comercial Gran Vía.

Fuentes de la firma especializada en complejos cinematográficos explicaron ayer que la inversión total en este nuevo proyecto, el mayor llevado a cabo por Ciproga hasta el momento, será de 3,5 millones de euros.

Los multicines Gran Vía sumarán al patio de butacas vigués 1.800 nuevas plazas, repartidas en una decena de salas de diferente capacidad, calidad y confort.

De momento, sólo una estancia, la de mayor aforo, alcanzará las 300 butacas. La intención inicial de la empresa era contar con dos salas de amplia capacidad, pero el columnado del edificio está obligando a la compañía a hacer modificaciones sobre su proyecto inicial para adaptar las salas al espacio.

Ciproga es una nueva sociedad constituida hace algo más de dos años que ya explota directamente en Galicia otros dos complejos de cine en Lugo y Lalín; y uno más en Cee, a través de la sociedad Novafilm.

Los socios fundadores de Ciproga tienen amplia experiencia en el sector, al formar parte, con anterioridad, de otras sociedades, como la que gestionaba hasta hace menos de un año los Multicines Centro; y la que todavía explota los Multicines Norte. Fuentes de la empresa aseguran que las salas de cine de la Vía Norte siguen siendo rentables, pese a su público minoritario, y de momento no contemplan su cierre.



O material no que se constrúen os soños



Rúa Brasil, 56
36204 VIGO
Tel: 986 269 000
Fax: 986 473 951



CEMENTOS
COSMOS, S.A.